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Aos vinte e sete dias do mês de Fevereiro do ano de mil novecentos e oitenta e nove, na 
Vila de Samouco e edifício da Junta de Freguesia de Samouco, pelas 21:00 horas, 
reuniu ordinariamente a Assembleia Municipal de Alcochete, presidida por Miguel 
Boieiro. 
 
 
Feita a chamada pela 1ª Secretária, registaram-se as seguintes presenças: 
 
- Isabel Maria Pereira Alves Teixeira Ferreira trindade, Joaquim José faria Pereira, 
Tiago Miguel Vacas Felgueira, Maria Manuel da Costa Maduro, Estêvão António das 
Neves Boieiro, Jorge Manuel Pereira Giro, António Joaquim Gomes Almeirim, Paula 
Alexandra Ferrão Pereira, Olívia Maria Nobre Mateus da Silva, Cristina Maria 
Rodrigues Samouqueiro, Susana da Rosa Correia de Almeida, Ana Paula Zeverino 
Gonçalves, Luís Guilherme Figueiredo Almas Rodrigues, Ana Maria Pagaimo 
Rodrigues, Maria de Fátima Rodrigues de Jesus e Raquel Sofia Leal Franco Salvado 
Prazeres. 
 
 
Faltaram a esta sessão: 
 
- Paulo Alexandre Vilhais de Sousa, que justificou a sua falta, o que foi aceite por 
unanimidade, tendo sido substituído por Raúl dos Santos Duarte. 
 
- Cristóvão Domingos Fialho Rosado, que justificou a sua falta por motivos 
profissionais, o que foi aceite por unanimidade, tendo sido substituído por José Miguel 
Catalão. 
 
- Maria das Mercês Borges da Silva Soares, que justificou a sua falta por motivos 
profissionais, o que foi aceite por unanimidade, tendo sido substituída por Vidaul José 
Correia Norte Solano de Almeida. 
 
- António Amaral Pinto da Silva, que justificou a sua falta por motivos profissionais, o 
que foi aceite por unanimidade, tendo sido substituído por Horácio Imaginário 
Quadrado. 
 
Os senhores Jorge Dias da Costa Borges da Silva, José Manuel e a senhora Maria 
Teresa Saldanha da Gama Nunes da Conceição Martinho também justificaram não 
poder estar presentes pelo PSD. 
 
- José Luís Nunes Catalão, que justificou a sua falta por escrito por se encontrar ausente 
do concelho e foi aceite por unanimidade. 
 
- Fernando Estêvão Nunes Borges Silva que justificou telefonicamente, tendo sido 
aceite por unanimidade. 
 
- João Carlos Simões Marques. 
 
 
Por parte do executivo camarário encontravam-se presentes o Presidente da Câmara e os 
vereadores António Luís Lucas Rodrigues, José Luís dos Santos Alfélua Ferreira, Paulo 
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Alexandre Meireles de Carvalho Alves Machado, Arnaldo Matias Sena Teixeira e 
Rosália Maria Vila Cova Caetano Barbosa. 
 
Faltou o Vereador José Dias Inocêncio que justificou a sua falta por escrito, por se 
encontrar ausente do concelho, o que foi aceite por unanimidade. 
 

 
 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 
O Presidente da Assembleia informou da distribuição na sessão, da seguinte 
documentação: 
 
- Informação sobre a actividade do Presidente da Assembleia (Doc 1) 
- Informação escrita sobre a correspondência recebida (Doc 2) 
 
A Assembleia tomou conhecimento. 
 
 
 
 
 
ACTA 
 
Ao abrigo da alínea c) ponto 2 do artigo 18ºdo Regimento, foi colocada à discussão 
a seguinte: 
 
 

- Acta de 29 de Dezembro de 2008 
 

Submetida à discussão e votação, foi a mesma aprovada por maioria, com 6 abstenções: 
3 da CDU, 2 do PS e 1 do PSD e 15 votos a favor. 
 
 
Ao abrigo da alínea d) ponto 2 do artigo 18ºdo Regimento, usou da palavra: 
 
- Cristina Samouqueiro: 

 
Solicitou esclarecimentos sobre a representação da Câmara Municipal na BTL(Bolsa de 
Turismo de Lisboa) nomeadamente sobre o balanço que é feito da mesma. 
 
 
Ao abrigo da alínea e) ponto 2 do artigo 18ºdo Regimento, usou da palavra: 
 
- Jorge Giro: 

 
Informou da não obrigatoriedade de apresentação de relatório referente à actividade 
desenvolvida na Fundação João Gonçalves Júnior, questão esta, levantada por Luís 
Rodrigues na anterior sessão. 



Acta nº 01/09 
Sessão de 09.02.27 

4 

Mais disse, que dos Estatutos da referida Fundação não consta esta obrigação, contudo 
disponibilizou-o, através da entrega do mesmo à Mesa da Assembleia Municipal. 
 
Ao abrigo da alínea f) do artigo 15º do Regimento usaram da palavra: 
 
 - Por Raquel Prazeres e em nome da CDU, foi apresentada uma proposta de Moção 
sobre o Dia Internacional da Mulher. 
 
Submetida à discussão usou da palavra António Almeirim para propor que se 
acrescentasse no texto “na Vila do Samouco”, o que foi aceite por unanimidade. 
 
Submetida à votação com a proposta de alteração, foi a mesma aprovada por maioria, 
com 18 votos a favor (CDU e PSD), 2 abstenções (PS: Maria de Fátima de Jesus e 
Maria Manuel Maduro) e 1 voto contra (PS: Ana Maria Rodrigues). 
 
Raquel Prazeres fez declaração de voto. 
 
 
 
 
PERÍODO DE PRESTAÇÃO DE ESCLARECIMENTOS E INFORMAÇÕES DA 

CÂMARA MUNICIPAL 
 
- Presidente da Câmara: 

 
Agradeceu a gestão efectuada pela Fundação João Gonçalves Júnior ao longo dos 
últimos anos, bem como as palavras que foram dirigidas à Câmara por Jorge Giro e 
informou que até ao final do mandato, a dívida da Câmara Municipal à Fundação João 
Gonçalves Júnior será inteiramente liquidada. 
 
Relativamente à participação na BTL, considerou-a muito importante e com um balanço 
muito positivo. A representação de Alcochete ficou num stand central e a sua 
apresentação agradou a todos, tendo-se registado uma grande procura de produtos do 
concelho. 
 
Disse ainda, que Alcochete está na moda e que está por razões positivas e não negativas. 
Lembrou que todos se devem unir para uma maior satisfação e melhor qualidade de 
vida. 
 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO PRESENTE 
 
Intervieram os seguintes munícipes: 
 
- João Fina:  

 
Informou morar num rés-do-chão da Rua João José Alves, no Samouco e queixou-se do 
excessivo barulho que se ouve do 2º andar junto à sua residência, assim como da falta 
de civismo desses moradores, dado que atiram todo o tipo de lixo pelas janelas e 
marquises para o seu quintal. Face às queixas perguntou a quem se deveria dirigir para 
resolver o assunto. 
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- João Rei: 

 
Tratou de assunto relativo ao Regulamento de Publicidade do Município no que se 
refere à renovação da publicidade nos táxis, considerando muito morosa a obtenção, 
solicitando por isso a alteração do referido Regulamento. 
 
- Presidente da Câmara: 

 

Informou que a Câmara não tem competência para resolver os problemas de excesso de 
barulho e outros do género, mas sim a GNR. Contudo, comprometeu-se a fazer chegar à 
GNR a queixa apresentada pelo senhor João Fina. 
 
Em relação à renovação da licença de publicidade nos táxis, disse estranhar a demora na 
obtenção das mesmas, mas iria indagar no sentido de resolver a situação. 
 
 
De seguida, o Presidente da Assembleia propôs um intervalo de 10 minutos, o que foi 
aprovado por unanimidade. 

 
Retomados os trabalhos, passou-se ao Período da Ordem do Dia. 

 
 
 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 
 
 
PONTO 1 – INFORMAÇÃO ESCRITA DO SR. PRESIDENTE DA CÂMARA 

SOBRE A ACTIVIDADE DO MUNICÍPIO, BEM COMO DA 
SITUAÇÃO FINANCEIRA 

 
Dada a distribuição prévia do documento, o mesmo não suscitou pedidos de 
esclarecimento, ficando o mesmo anexo a esta acta como Doc 1. 
 
 
PONTO 2 – ELEIÇÃO DE REPRESENTANTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

PARA A DIRECÇÃO DA FUNDAÇÃO JOÃO GONÇALVES 
JÚNIOR 

 
Submetido à votação por escrutínio secreto, foi obtido o seguinte resultado: 
 

Jorge Manuel Pereira Giro – 13 votos 
8 votos em branco 

 
Ficou assim eleito Jorge Giro, como representante da Assembleia Municipal na 
Direcção da Fundação João Gonçalves Júnior. 
 
 
 
PONTO 3 – ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL. 
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Na discussão da proposta intervieram: 
 
- Vereador Paulo Machado: 

 
De forma muito sucinta, informou que a Lei n.º 12-A de 2002 determina que seja em 
Assembleia Municipal que se dê a aprovação do Mapa e as suas alterações, bem como 
de todos os lugares providos e com licenças (estes últimos também têm que constar 
devidamente orçamentados. 
 
Disse ainda haver necessidade de reforçar e anular verbas em algumas áreas orgânicas, 
nomeadamente  na DLC, DOMRV,DOTU, DAEV,DEDES e DCIL e aproveitou para 
esclarecer sobre as novas regras concursais para a admissão de funcionários para a 
Câmara. 
 
- Cristina Samouqueiro: 

 
Sugeriu que os documentos remetidos à Assembleia não contivessem apenas a 
indicação de siglas porquanto, desta forma, se torna difícil que todos saibam do que se 
está a tratar. 
 
Submetida a proposta de alteração ao Mapa de Pessoal à votação, foi a mesma aprovada 
por maioria, com 8 abstenções (PS e PSD) e 13 votos a favor da CDU. 
 
 
 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO PRESENTE 
 
Não se registaram intervenções. 
 
 

 
PERÍODO DE ANTES DE ENCERRAR A SESSÃO 

 
 

Intervieram os seguintes membros: 
 
- Jorge Giro: 

 
Informou que a CDU continuava com algumas dúvidas relativamente à posição 
assumida pelo PS sobre a construção da Extensão do Centro de Saúde de Alcochete na 
freguesia do Samouco. Após a leitura das várias tomadas de posição na Assembleia, 
entende que as mesmas entram em contradição com o que afirmaram na sessão de 
Novembro de 2008. 
 
Questionou sobre o que são manobras eleitoralistas no entender do PS e perguntou aos 
seus membros se as actuais condições do Centro de Saúde não eram lesivas dos 
interesses da população. 
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Solicitou ainda esclarecimentos sobre os trabalhos realizados na Quinta da Caixeira, em 
virtude de no blogue do Vice-Presidente da concelhia do PSD se afirmar que apenas 
foram plantadas árvores. 
 
- António Almeirim: 

 
Na qualidade de Presidente da Junta de Freguesia de Samouco, informou que os 
trabalhos efectuados na Praceta Manuel Bernardo Gonçalves, para além da plantação de 
árvores, também incluiram estacionamentos e parque infantil. 
 
Frisou, relativamente ao Centro de Saúde, que na anterior campanha eleitoral o PS 
prometeu um Centro de Saúde novo, mas nada fez. É o actual executivo que se tem 
debruçado e empenhado na resolução do problema e aproveitou para perguntar quando 
teriam início as obras. 
 
Na sua opinião, se o PS concorda com a construção do Centro de Saúde, aquando da 
votação da contracção do empréstimo, deveria ter separado as áreas e explicar os 
porquês. 
 
- Luís Rodrigues: 

 
Esclareceu que o PS não iria continuar a “alimentar” esta questão, dado entender que já 
tudo foi devidamente esclarecido. 
 
- Jorge Giro: 

 
Esclareceu que a sua intervenção se baseou nas declarações de voto do PS. 
 
- Presidente da Câmara: 

 
Lamentou que alguns políticos se refugiassem nas páginas dos jornais e em blogues(que 
tudo permitem, inclusive ofensas pessoais) evitando o confronto verbal directo. 
 
Considerou pertinente a intervenção de Jorge Giro e afirmou mais uma vez que, quer o 
Governo do PS, quer a CCDRLVT, tudo fizeram para impedir a construção do Centro 
de Saúde, esclarecendo todo o processo desenvolvido até aqui. 
 
Informou que as obras deverão ter início no 2º semestre do corrente ano. 
 
- António Almeirim: 

 
Agradeceu a doação do edifício da Junta de Freguesia e também a descentralização das 
sessões da Assembleia  dado que as mesmas reforçam informações necessárias. 
 
Contudo, não gostou e lamentou que acontecessem 2 abstenções e 1 voto contra de 3 
mulheres do PS na votação da Moção sobre o Dia Internacional da Mulher. 
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A terminar, a Mesa da Assembleia propôs que a próxima sessão da Assembleia 
Municipal (em Abril) se realize na freguesia de S. Francisco, nomeadamente no edifício 
da Junta de Freguesia, o que foi aceite por unanimidade. 
 
 
ACTA EM MINUTA 
 
Seguidamente procedeu-se à leitura da acta em minuta, que após submetida à discussão 
e votação, foi aprovada por unanimidade. 
 
 
ENCERRAMENTO: E nada mais havendo a tratar, pelas 23:15 horas, o Presidente da 
Assembleia declarou encerrada a sessão, da qual para constar, se lavrou a presente acta 
que, depois de lida e achada conforme, vai ser assinada por todos os membros da Mesa. 
 
 
O PRESIDENTE: 
 
 
 
 
O 1º SECRETÁRIO 
 
 
 
 
O 2º SECRETÁRIO 

 
 
 
 
 
 


